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Le déficit hydrique est un facteur limitant majeur de la production agricole ; son effet varie avec

l’espèce, le stade de développement de la plante et la sévérité du stress.

Le but de ce travail consiste a évalué l’effet de trois niveaux du stress hydrique (5 jours,

10 jours et 15 jours) sur quatre populations d’arachide (Arachis hypogaea L.), d’origine locale

et étrangère (Adrar, El Frin, Oued Souf et Egypte) inoculées par deux souches rhizobiennes ,

une à croissance rapide (23ac) et l’autre à croissance lente (Br12).Les critères étudier ont portés

essentiellement sur les aspects morphologiques (Hauteur de la tige et surface foliaire), biochimique

(teneur en proline, sucre, chlorophylle et assimilation d’azote), statut hydrique de la plante et

Agronomique.

La contrainte hydrique a affecté l’ensemble des activités métaboliques de la plante ; réduit

le statut hydrique de la plante, perturbe les mécanismes biochimiques, ce qui a provoqué une

réduction de la croissance et du rendement. Cependant l’inoculation a permis à l’espèce de mieux

tolérer cette contrainte. Les populations de sud inoculées par la souche à croissance lente sont les

plus tolérantes à la contrainte hydrique.

Cette étude met en valeur l’intérêt de l’inoculation rhizobiennes sur la tolérance à la contrainte

hydrique et offre des critères pouvant servir dans la sélection végétale.

Mots clés  : stress hydrique, symbiose, Arachide, Rhizobium, fixation d’azote, inoculation.



The water deficit is a major limiting factor in agriculture production; his effect varies with the

nature of species, phase of plant development and severity of stress.

The goal of this work was to evaluate the effect of three levels of water stress; (5 days, 10 days

and 15 days) on four populations of groundnut (Arachis hypogaea L.), from local and foreign origin

(Adrar, El Frin, Oued Souf and Egypt) inoculated with two rhizobial strains, a fast-growing (23ac)

and another one slow growing (Br12). The criteria has been studied focused on the morphological

features (height of stem and leaf area), biochemical (content of proline, sugar, chlorophyll and

assimilation of nitrogen), plant water status and Agronomy.

Water stress has affected all the metabolic activities of the plant reduces the plant water status,

disrupts the biochemical mechanisms, which caused a reduction in the growth and yield. However

inoculation allowed the species to better tolerate the stress. Populations of southern inoculated with

the strain to grow slowly are more tolerant to water stress. This study highlights the interest of

rhizobial inoculation on tolerance to drought stress and provides criteria that can be used in plant

breeding.

Key words:  Water stress, Symbiosis, Groundnut, Nitrogen fixation, Rhizobium, inoculation
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